



LA GAZETTE DE L'OLIVETTE

Association de défense et de gestion de l'Olivette
port-olivette.fr

Le début de saison approche...

La fin de l'hiver arrive, le début du printemps est tout proche, la saison ne va pas tarder à commencer...

Alors il faut régler quelques derniers détails : Tout d'abord il faut rapidement que les derniers retardataires s'acquittent de leur cotisation ! Trente euros à envoyer, par chèque ou par virement, pour que votre adhésion soit renouvelée. Merci de régulariser vite.



Notre Trésorière est avide de fonds, notre Secrétaire voudrait boucler au plus tôt ses listes d'adhérents et notre Président souhaite pouvoir établir rapidement le planning des activités ! Ils sont tous les trois impatients, ils trépignent, faites donc le nécessaire pour qu'ils se détendent et retrouvent le sourire...

Demande de mouillage

Comme l'a annoncé notre Président : il est à présent temps de faire votre demande de mouillage.

Il faut faire parvenir la fiche de demande dûment remplie, accompagnée d'une copie des papiers du bateau, d'une attestation d'assurance et, bien sûr, du chèque du montant correspondant. Le tout est à faire parvenir par courrier à l'adresse de l'association : BP 615, 06632 Antibes cedex.

Il va sans dire qu'il faut bien sûr être à jour de sa cotisation pour faire sa demande de mouillage...



Et pendant ce temps...

Et pendant ce temps, l'Olivette prend son temps, se repose, profite de la tranquillité hivernale. Ils sont encore peu nombreux ceux qui viennent perturber sa longue sieste paisible.

Au sommaire

Début de saison
Demande de mouillage
Page 1

Réfection mouillages
Bateaux associatifs
Titon
Le coin du poète
Page 2

Travaux au Cap
La recette de cuisine
Page 3

Infos non indispensables
Les contacts
Page 4

Villa l'Aiglon
Page 5

Nouvelles annexes
Remontage des pontons
Fondation du Patrimoine
Page 6

Réfection des mouillages : suite

La saison dernière, nous avons changé les chaînes du plan d'eau ainsi que toutes les bouées. Cette année nous allons terminer la rénovation du matériel d'amarrage. Les chaînes mères situées le long des pontons vont être changées. Elles seront fixées au sol via un système de vis.



Comme nous voulons sécuriser les attaches de nos navires, nous en profiterons pour remplacer également les systèmes d'amarrage. Ils seront ainsi tous constitués de la même façon : un bout relié à la chaîne mère par l'intermédiaire de deux portions de chaîne.

Plus sûr, réalisées dans les règles de l'art, les attaches seront également plus esthétiques : tous les bateaux des pontons auront les mêmes.

Les bateaux associatifs



Comme vous le savez, "La Vie en Rose" et "Le Lundi au Soleil" appartiennent à l'association. Ils sont essentiellement utilisés pour la course de pointus à la rame organisée tous les ans lors des fêtes de la Saint Pierre.

Est-il utile de répéter que chaque année les couleurs de l'Olivette sont portées haut à cette occasion ? Tous les ans nous gagnons !

Sauf l'année dernière où nous n'avons pas pu faire le doublé : un acte de piraterie sur le navire de l'équipage masculin l'a empêché de gagner ! Heureusement l'équipage féminin a assuré : nos dames ont remporté l'épreuve.

Bientôt l'heure de la revanche va sonner ! Les filles ont déjà décidé de retaper "La Vie en Rose" pour lui redonner quelques couleurs. Solange et Sylvie se chargent de piloter l'opération.

Il va falloir constituer une équipe masculine qui pourra récupérer le trophée qui nous revient ! Quelques réparations sont nécessaires sur "Le Lundi au Soleil". Dès le début du printemps, il faudra s'y mettre. Si vous êtes intéressés, soit pour aider à réparer, soit pour ramer, contactez François, notre capitaine.

P.S. : Une malencontreuse erreur s'est glissée dans cet article lors de l'illustration de notre pointu "La Vie en Rose". La rédaction présente ses excuses à nos lecteurs.

Titon a un nouveau propriétaire.

Après notre appel à candidatures, deux adhérents ont postulé pour reprendre "Titon" aux conditions que nous avons fixées. Le Conseil d'Administration a décidé de le céder à Richard Long qui s'est engagé à faire le nécessaire au plus vite pour qu'il soit pleinement opérationnel.

Nous sommes heureux que ce pointu retrouve, pour de nombreuses années, l'Olivette.



Le coin du poète

L'homme et la mer

Homme libre, toujours tu chériras la mer !
La mer est ton miroir ; tu contemples ton âme
Dans le déroulement infini de sa lame,
Et ton esprit n'est pas un gouffre moins amer.

Tu te plais à plonger au sein de ton image ;
Tu l'embrasses des yeux et des bras, et ton cœur
Se distrait quelquefois de sa propre rumeur
Au bruit de cette plainte indomptable et sauvage.

Vous êtes tous les deux ténébreux et discrets :
Homme, nul n'a sondé le fond de tes abîmes ;
Ô mer, nul ne connaît tes richesses intimes,
Tant vous êtes jaloux de garder vos secrets !

Et cependant voilà des siècles innombrables
Que vous vous combattez sans pitié ni remord,
Tellement vous aimez le carnage et la mort,
Ô lutteurs éternels, ô frères implacables !

Charles Baudelaire



Feu vert (et rouge...) pour les travaux au Cap



C'était annoncé : pour favoriser la piétonisation autour de notre beau Cap, des "zones de rencontres" seront créées quand les trottoirs ne sont pas envisageables. Ce sera le cas au droit de l'Olivette. De plus, un garde-corps sera installé afin d'assurer la sécurité des piétons tout en laissant la vue dégagée sur la mer.



Les travaux ont débuté. Ils se termineront fin mai. Pour l'instant, il faut faire preuve d'un peu d'imagination pour voir à quoi ressemblera l'accès à l'Olivette une fois tout terminé. Par contre, il faut faire preuve de beaucoup de patience pour accéder au site : la circulation est alternée, régulée par des feux tricolores de chantier.



Tian de morue



4 personnes



- Préparation : 1h
- Cuisson : 40mn



Ingrédients :

- 600 g de morue dessalée
- 2 bottes de blettes
- 1 verre de béchamel
- 75 g de beurre
- 75 g de fromage rapé
- 2 oeufs
- chapelure
- sel, poivre huile d'olive

Mettre la morue dessalée dans une casserole, peau en dessous. Couvrir d'un fumet de poisson froid. Cuire jusqu'à frémissement. Arrêter la cuisson et laisser reposer 5 minutes dans le fumet. Oter les arêtes et la peau de la morue. L'émietter. Arroser de 50 g de beurre fondu et lier avec la béchamel. Ciseler les blettes et les plonger 5 mn dans de l'eau bouillante salée. Egoutter et presser à la main. Mélanger les œufs, 50 g de fromage râpé et les blettes. Alternier dans le tian huilé lit de blettes et couche de morue. Recouvrir de chapelure mélangée au restant de fromage. Cuire à four chaud au bain marie 30 mn.

La villa L'Aiglon



La villa surplombe la plage des Ondes et s'offre une vue féérique sur la Méditerranée. Elle est d'abord chargée d'une aura de mystère et de folie avant de devenir la villa d'un prince oriental en exil.

Bâtie en 1904, la villa se nomme d'abord "villa Mrozowicki", du nom de ses premiers propriétaires, des bourgeois niçois d'origine polonaise.

Alexandre Mrozowicki meurt de folie, sanglé dans une camisole de force dans sa belle maison. Son fils Serge est également atteint de démence et est interné à plusieurs reprises dans un asile.

En 1925 Hélène Mrozowicki, la veuve de François, tue son fils Serge de plusieurs balles. François n'a alors que 40 ans. Le procès met en évidence que la paranoïa de son fils a poussé Hélène à commettre le pire pour se défendre de la folie de son fils.

Malgré ce drame, la villa va avoir une deuxième vie. Elle est rachetée vers 1930 par le prince Habib Lotfallah qui va la rebaptiser "L'Aiglon". La famille Lotfallah est un des moteurs de la vie mondaine de Juan-les-Pins. Elle reçoit des rois, comme Fayçal d'Iraq, Abdullah de Jordanie ou encore Gustav V de Suède, le duc de Kent et des maharadjas d'Inde.

Au décès de Habib Lotfdallah, ce sont Hélène, son épouse, et Alexandre qui y habitent. Alexandre est un grand sportif qui représente l'Égypte lors de nombreuses compétitions internationales. Lors de la seconde guerre mondiale, Alexandre est pilote de la Royal Air Force.



Le prince Habib Lotfallah

En 1956, Nasser, le président de la république égyptienne, nationalise tous les biens de la famille qui est contrainte de s'exiler.

Hélène demeure en France, se partage entre Paris et Antibes. Elle décède en 1962 à l'Aiglon.

La villa reste la propriété des Lotfallah jusqu'en 2006, année de la mort d'Alexandre. Il laisse à ses voisins le souvenir d'un prince élégant et courtois, que l'on voit souvent habillé de splendides robes orientales lors de ses promenades dans le quartier accompagné de son compagnon.

Cette villa a donc une histoire peu ordinaire. Entre ses murs se sont enchaînés folies, drames et fastes mondains.

La vie à la villa semble plus calme à présent. C'est un propriétaire russe qui veille sur elle aujourd'hui.



Bientôt des nouvelles annexes

L'association a fait l'acquisition de coques d'"optimist" pour en faire des annexes qui seront à la disposition des navires amarrés sur le plan d'eau. Toutes identiques, une fois repeintes, elles seront marquées au nom de l'Olivette.

Bien sûr, il va falloir les ranger ! Pour ce faire, ce seront les jeunes de l'IME "Les Terrasses" qui vont nous aider. Ils vont construire un rack de rangement qui recevra ces embarcations. Ils vont intervenir, une fois par semaine, le lundi certainement, pour nous réaliser ce rangement. Nul doute qu'une fois le rack terminé, avant d'y ranger les annexes, les jeunes voudront les tester en mer, quoi de plus naturel...

Merci de bien vouloir réserver à ces jeunes pleins de bonne volonté le meilleur accueil possible.



Remontage des pontons



Comme le printemps est proche, il va falloir remonter les pontons. La date arrêtée est le samedi 30 mars. On aura besoin de bras.

On en profitera aussi pour remettre en place les bouées d'amarrage. Donc il faudra également des bras qui se mouillent !

Dès le 1er avril la saison commence. Dès lors, de nombreux bateaux qui ont passé l'hiver au quai du patrimoine du port de Golfe Juan vont arriver : il faudra être prêts !

Réservez votre journée, nous vous donnerons plus de détails très prochainement.

La Fondation du Patrimoine s'intéresse aux pointus !

La Fondation du Patrimoine a été sensibilisée aux problèmes rencontrés pour la restauration des bateaux du patrimoine méditerranéen, nos fameux pointus !

Elle a décidé d'organiser une petite réunion de travail avec les associations locales de pointus pour voir comment mutualiser les moyens afin de mieux répondre aux besoins de leurs adhérents.



C'est ainsi que notre association est invitée à participer à une réunion qui se tiendra prochainement à Nice. Olivier, notre Président, va être notre porte-parole dans cette assemblée. Nous ne manquerons pas de vous faire un retour sur ce dossier.

Si ça continue, peut-être que Stéphane Berg en personne, va venir à l'Olivette pour bénéficier d'une balade en pointu lors du prochain week-end du patrimoine ?